



*« FAM, 20 ans d'amitié ici et ailleurs
dans le monde »*

Info-courriel du 1^{er} juillet 2020

Bonjour chers amis et amies de FAM,

L'été est bien installé. Déjà deux périodes de canicule! Et ce n'est pas fini! J'espère que vous allez bien et que vous profitez graduellement des services, des activités récréatives et culturelles qui redeviennent plus accessibles. Marjolaine Lalonde, responsable des activités, a proposé à notre récente réunion du CA, une activité Zoom divertissante « On est bien, c'est l'été.... », par une journée pluvieuse, question de reprendre notre rythme d'une activité mensuelle du club. Elle surveillera la météo et elle contactera les membres un peu à l'avance pour inviter ceux et celles disponibles à se joindre à l'activité avec toutes les informations pertinentes. Consultez vos courriels régulièrement!

Ce mois-ci, quelques brèves mises à jour! Hubert nous amène sur un plateau réunissant des personnes qui ont vécu à différentes époques pour discuter de ce qu'elles pensent de la civilisation.

Denis nous parle voyage, malgré la valse-hésitation qui persiste encore dans l'esprit des gens. Il demeure toutefois réaliste.

Gardez la forme et au plaisir de « zoomer » avec vous par une journée pluvieuse.

Sylvie Limoges

Vos coordonnées (adresse, courriel, tél. etc.) changent...

La période entourant le 1^{er} juillet est souvent synonyme de déménagement. Si c'est votre situation, n'oubliez pas de nous informer de vos nouvelles coordonnées via info@forceamitiemontreal.ca de façon à maintenir le contact avec FAM.

Suivi de la situation de FFI

La campagne de financement pour maintenir les activités de FFI a été un succès aux plans canadien et international. L'objectif de 50 000\$ pour les clubs canadiens est atteint. Nous vous invitons à lire le communiqué numéro 5 du 30 juin de Christiane Beaupré sur le site des clubs canadiens www.canffex.ca

À l'échelle internationale, c'est quelque 400 000\$ qui ont été accumulés. Vous pouvez visualiser la vidéo de remerciements du président, Jeremi Snook, via le lien suivant : <https://blog.friendshipforce.org/thank-you-to-our-generous-donors/>

Le rallye pédestre de FAM par Guy Bédard

Nous prévoyons encore tenir le 6^{ième} rallye pédestre de FAM le dimanche 23 août dans le Vieux-Montréal. Plusieurs d'entre vous ont mentionné, lors des appels du début de mai, que nous devrions envisager l'option de le tenir dans un endroit moins achalandé. Nous en avons discuté avec Michel Payette, l'initiateur et l'organisateur du rallye. À ce stade-ci, bien que le dé-confinement progresse, Michel n'a pas encore pris de décision finale sur la reprise des rallyes car il y a toujours des restrictions au niveau de la quantité de personnes que les restaurants peuvent accepter. Il continue sa réflexion.

Nous n'abandonnons pas encore le projet. Les prochaines semaines permettront aussi de voir comment se déroule l'ouverture des restaurants, des musées, des activités touristiques et la création de rues piétonnières, etc. Selon la proposition que nous fera Michel Payette, je ferai un bref sondage auprès de tous les membres d'ici la fin juillet pour confirmer leur intérêt. Nous devons avoir un minimum de 35 participants pour pouvoir autofinancer la tenue du rallye. À suivre.

Tour de table I...par Hubert Lewis

**L'utilisation du genre féminin a été adoptée pour faciliter la lecture et n'a aucune intention discriminatoire.*

L'animatrice : Mes amies, je vous ai réunies sur ce plateau, vous qui avez vécu à différentes époques de l'histoire. La civilisation, vous en pensez quoi?

Félix Leclerc : « Ce serait bien ».

Rutebeuf : Moi, au 13e siècle, j'étais pessimiste. J'ai écrit : « Que sont mes amis devenus / Que j'avais de si près tenus / Et tant aimés / Ils ont été trop clair semés / Je crois le vent les a ôtés... »

Jean-Baptiste Clément : En 1866, à Paris, les balles sifflaient. Alors, par dérision, j'ai composé cette chanson : « Quand nous chanterons le temps des cerises / Et gai rossignol et merle moqueur / Seront tous en fête / Les belles auront la folie en tête / Et les amoureux du soleil au cœur / Quand nous chanterons le temps des cerises / Sifflera bien mieux le merle moqueur. »

Léo Ferré : On se calme. « Avec le temps, va, tout s'en va. Même les plus chouettes souvenirs. »

Luc Plamondon : Oui, « mais la vie est si fragile. » Dis-le, Diane.

Diane Dufresne : « Ne tuons pas la beauté du monde... C'est la dernière chance de la Terre... C'est maintenant qu'elle se joue. »

Un Montréalais : Les Canadiens jouent, eux aussi. Les équipes doivent respecter deux mètres

de distance. C'est notre chance.

Hubert Reeves : La Terre va s'en remettre. C'est une « poussière d'étoiles » vieille de 3,5 milliards d'années. Les virus étaient là avant nous.

Boucar Diouf : « S'ils nous embêtent, c'est qu'en détruisant la diversité, on a fait disparaître leurs hôtes naturels et qu'ils ont vraiment besoin de nous pour se reproduire. »

Dany Laferrière : Et sans discrimination, eux. « Le racisme, c'est aussi un virus (...) La plupart des porteurs sont sains, c'est-à-dire qu'ils l'ont, mais n'en souffrent pas. »

Jacques Brel : « Quand on a que l'amour pour s'offrir en partage... » on fait quoi?

Martin Luther King : On lutte pour l'égalité. C'est pourquoi, en 1963, cinq ans avant d'être assassiné, j'ai lancé : « I have a dream. »

Olympe de Gouges : C'est comme moi. En 1793, j'avais proposé une « Déclaration des Droits de la femme et de la citoyenne. » Par équité. On m'a traitée de folle et guillotinée.

Une féministe : Prions Déesse pour qu'Elle nous vienne en aide!

Paul Aragon : J'ai tout de même écrit : « La Femme est l'avenir de l'Homme. »

Votre iTour guidé par Denis Bélair

Je ne sais pas pourquoi, mais j'attendais l'été avec plus d'impatience que d'habitude cette année. Enfin nous y voilà! S'il fait chaud, quant à moi ce ne sera jamais trop chaud. Jamais je ne me plaindrai. Promis. Comme beaucoup de Québécois, j'aurais payé quelques milliers de \$\$ pour souffrir de cette chaleur sur ma peau il y a quelques mois. Aujourd'hui c'est gratuit pour tous. Sortez, respirez, à travers le masque s'il le faut. Mettez de l'essence dans votre vie, et partez. Mais attention, si vous sortez, pas trop loin svp. Voyez par vous-mêmes sur le site du Gouvernement du Canada : Évitez les voyages non essentiels à l'extérieur du Canada et évitez tout voyage en croisière jusqu'à nouvel ordre. Cette consigne est encore valide présentement. Votre billet d'avion, votre réservation Airbnb, mettez ça au congélateur.

Prenez votre voiture, si vous l'avez encore. Fermez la clim, fermez la radio, ouvrez-vous au bruit assourdissant du vent, à l'ambiance de la route, comme lorsque vous étiez petits, parce que la clim n'existait pas dans la bagnole de papa. Le mot n'existait même pas. Et là, vous pourrez constater par vous-mêmes si vous êtes encore 100% vivants, ou à moitié. Une sorte de constat à l'amiable, quoi! Vous allez redécouvrir ce que vous aviez perdu : l'odeur de l'été. Oui mais! C'est toujours la réponse qu'on entend quand arrive l'été et qu'on regarde dans toutes les directions pour aller où ici, quand on a tout vu ailleurs. Ce n'est pas comme dans un tout inclus : J'achète, je pars, je verrai après si j'ai aimé. Maintenant tout est virtuel. Les concerts, même les grands rassemblements, comme celui prévu pour aujourd'hui, Fête du Canada. Pourquoi pas alors faire un petit tour virtuel avant de partir, pour réveiller l'ours qui dort encore après des mois dans sa tanière? J'ai fouillé dans mes souvenirs, les plus beaux paysages ici au Québec, les grands espaces, la vie quand le bruit de la ville ne s'entend plus, et en voici un aperçu avec ces quelques photos :

<https://www.youtube.com/watch?v=MIRTOkKk2NY&list=TLPQMjkwNjIwMjDJKSFzTA-hkw&index=11>

À votre agenda

Voici les anniversaires des membres pour le mois de juillet 2020 : Yolande Allard (6); Lise

Londei (7); Monique Lanoue (9); Diane Lalonde (17); Marjolaine Lalonde (18); et, Anne-Marie Jutras (19).

2020

Dimanche 23 août – Rallye pédestre annuel de FAM – à suivre.

Dimanche 29 novembre – Brunch de fin d’année qui soulignera les 20 ans de FAM. Les détails à venir à l’automne.

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner : info@forceamitiemontreal.ca